

CERECEDA PASCUAL, Juan Manuel

Sacerdote (1913-1983)

Nacimiento: La Alberca (Salamanca), 25 de diciembre de 1913.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 12 de septiembre de 1932.

Ordenación sacerdotal: Madrid-Carabanchel Alto, 30 de mayo de 1942.

Defunción: Linares (Jaén), 24 de abril de 1983, a los 70 años.

Nació Juan Manuel en el pueblo salmantino de la Alberca el 25 de diciembre de 1913. De este pueblo precioso, monumental, religioso y salesiano, salió para el aspirantado en Cádiz con un grupo de compañeros.

Realiza el noviciado en San José del Valle (1931-1932), donde emite sus primeros votos el 12 de septiembre de 1932. En esa misma casa realiza los estudios de filosofía (1932-1934). El trienio práctico lo hace en las casas de Córdoba (1934-1935) y Montilla (1936-1938). Todo queda truncado por la Guerra Civil, que le sorprende acompañando a los aspirantes en Ronda. Salvó la vida, junto a los otros tres salesianos refugiados con los niños en hoteles rondeños, al hacerse pasar por maestros nacionales.

Tras estos incidentes, retoma su currículum de estudios de teología en San José del Valle, Utrera (1938-1939) y el teologado de Carabanchel Alto (1939-1941), donde recibe la ordenación sacerdotal el 30 de mayo de 1942.

Desarrolla su apostolado en las casas de San José del Valle (1945-1949), Campano (1942-1943; 1950-1953), Córdoba (1943-1945; 1949-1950) y La Orotava (1953-1958), casi siempre como catequista, algún año como económico y confesor, realizando un buen trabajo gracias a sus buenas dotes oratorias y de dirección espiritual.

De 1958 a 1961 es director de la casa de Santa Cruz de Tenerife dedicada a niños abandonados. El trienio siguiente lo pasa en Granada (1961-1964), como director en El Triunfo, donde comienza la nueva construcción del colegio.

En 1964 inaugura la presencia salesiana en la parroquia de San Agustín de Linares (1964-1968) como director y párroco, Málaga (1968-1969) y Pozoblanco (1969-1970), en ambos como confesor y maestro, y más tarde la residencia «Domingo Savio» de la diputación provincial en el mismo Jaén (1970-1974), como encargado y párroco.

De 1974 a 1980 desarrolla su labor en Montilla, La Orotava y Córdoba, como encargado de la iglesia y profesor de EGB.

En sus últimos años vuelve a Linares (1981-1983), como económico, presencia que inauguró y donde tenía muchos conocidos. Allí lo sorprende un paro cardíaco el 24 de abril de 1983.

Era un hombre de vasta cultura, de buena elocuencia, simpatía personal y de excelentes relaciones humanas.